

**Invitation à contribuer à la section « Bilan de luttes »
du prochain numéro des Nouveaux Cahiers du socialisme
(à paraître en août 2017)**

Il y a environ un an, l'« affaire Gomeshi » battait son plein. Des femmes mettaient en lumière la problématique des rapports de pouvoir et des agressions dans les universités et les cégeps. Nous avons assisté à l'ébullition des prises de parole #agressionnondenoncée et #onvouscroit. Plus récemment, les agressions sexuelles commises dans les résidences étudiantes de l'Université Laval ont révélé la légèreté avec laquelle plusieurs établissements traitent les plaintes des victimes. L'affaire Sklavounos a également illustré des pans significatifs de la culture du viol : le blâme de victimes et le *slut shaming*. Il y a quelques semaines, les propos de Donald Trump (« *Grab them by the pussy* », notamment) suscitaient la controverse mais les réactions et, plus encore son élection, démontrent à quel point la culture du viol est présente.

Les statistiques sur les agressions sexuelles sont renversantes et montrent clairement l'articulation de ces violences avec le système patriarcal : 84 % des victimes sont des femmes alors que plus de 96 % des agresseurs sont des hommes. Lorsque moins de 1 % des agressions sexuelles se traduisent par des condamnations, plusieurs victimes se disent méfiantes à l'endroit des différents organes institutionnels de justice et recherchent légitimement cette justice dans la collectivité. Il en va de même des différents mécanismes disciplinaires au sein des établissements d'enseignement supérieur, qui échouent trop souvent à rendre justice aux victimes.

Quelles actions les institutions et les mouvements sociaux peuvent-ils mettre en place pour appuyer les combats féministes contre la culture du viol et de l'impunité ? Quels sont les obstacles ?

Cette lutte étant importante et actuelle, et dans l'objectif d'alimenter les réflexions et actions, le comité de rédaction des Nouveaux Cahiers du socialisme invite les personnes intéressées à soumettre leur contribution à la section « Bilan de luttes ». Cette section des NCS ouvre ses pages à des textes faisant un retour critique sur des luttes sociales significatives au Québec. Cet appel à contributions est ouvert aux membres des NCS, tout comme à d'autres militantes, militants et chercheur-e-s. Les membres des NCS sont donc invité-e-s à appuyer cette initiative en :

- s'impliquant dans le comité de ce « Bilan de luttes »;
- écrivant un article (environ 2000 mots) pour cette section;
- identifiant des contributrices et des contributeurs éventuels et en les invitant à soumettre une proposition d'une page au comité **d'ici la fin janvier** à cap@cahiersdusocialisme.org;
- soumettant des noms d'éventuels contributeurs et contributrices au comité;
- faisant circuler cet appel de textes.

Tombée des textes : 1^{er} avril 2017

Parution : août 2017

Le comité de rédaction des NCS